



学校便り  
冬休み号  
No. 10

〒062-0022 札幌市豊平区  
月寒西2条5丁目1-1  
電話 011-851-9348  
Fax 011-851-2358  
学校ホームページ  
<https://www.tsukisamu-e.sapporo-c.ed.jp>  
メールアドレス：[tsukisamu-e@sapporo-c.ed.jp](mailto:tsukisamu-e@sapporo-c.ed.jp)

## 明るく豊かな生活を目指して

学級活動部長 小池 朋美

学級活動では、児童が自分たちの生活の充実と向上を目指して、問題を話し合ったり自発的に考えたりすることを通して、思いやりをもってよりよく解決していく力を育てていくことを目指しています。そのために、各学級、学年で「話し合い活動」…自分たちの生活に関する諸問題を話し合って解決する活動、「係の活動」…学級内の仕事を分担して取り組む活動、「集会活動」…学級の生活をより豊かに楽しく充実したものにするため、学級の全児童が集まって力を出し合い、仲良く工夫して行う活動に取り組んでいます。様々な係活動をしたり、定期的にお楽しみ会などを行ったりしているのは、このようなねらいがあるからなのです。もちろん、学習の時間だけではなく、中休みを含めた学校生活全般を通じて、協力し合う態度、お互いを認め合う姿など、好ましい人間関係の育成を目指しています。友達と過ごす中で、楽しい気持ちや喜びだけではなく、失敗や悩みを共有し、工夫して解決する経験を子どもたちが積み重ねられるよう、一人ひとりを見守りながら指導しています。

同時に、集団生活を通じて、「生活のルールを守ること」「心身の健康や安全、健全な生活態度を身に付けること」「集団の一員としてよりよい生活を築こうとする態度を育てること」を目指し、教師が主体となって、登下校の交通安全、挨拶や廊下歩行、読書、保健、給食、清掃などの指導を行っています。特に挨拶の指導は、教職員が率先してお手本を示していくことで、子どもたちに「挨拶のよさ」を感じもらいたいと思っています。

以下、私が心に留めている、挨拶の大切さを説いた一説を御紹介します。

【あいさつをかわす】 松下幸之助『道をひらく』より引用  
爽やかな朝の空気を胸いっぱいに我が家前の道を掃除する。勤めの早い近所の人が向こうからやってくる。

「おはようございます」「おはようございます」

何気なく取り交わすこの朝のあいさつは、毎日の習慣のようになんでもないことのように思えたりするのだが、私たちはもう少しあいさつの大切さを考えてみたい。

「ゆうべは寒かったですね」というお互いにいたわり合う気持ちから出たこのあいさつで、あるいは「毎度お世話になっております」というこの感謝の気持ちから出たあいさつで、お互いの要件に入る。仕事がスムーズに動き出す。

誰が考え出したのでもない。私たちの遠い祖先から伝わってきたこのあいさつというものは、いわばお互いの毎日の暮らしの潤滑油とでもいった、尊いはたらきを果たしているのである。

『「お寒うございます」と言ったところで暖かくなるわけではなし』

というのは落語の中の話だけにしたいものである。

あいさつにもいろいろとあろうが、要は私たちはもっとあいさつというものを大切にしたい。明るく朗らかにあいさつを交わし合うことを心がけたいものである。

子どもたちが年間を通して、各学級で挨拶運動を行い、各階や校内に挨拶を広げていく活動も、12月で全クラスが終わりました。子どもたちの挨拶が響く明るい学校を、これからも目指していきます。

# 1月の行事 予定

1日 (木)	元日	
5日 (月)	冬季休校日	
6日 (火)	冬季休校日	
12日 (月)	成人の日	
15日 (木)	3学期始業式 下校訓練 登下校保護者見守り (~19日) 短縮A4日課 (給食あり) 図書返却 (~16日)	
16日 (金)	4時間日課 スクールカウンセラー来校 (午後)	
19日 (月)	ALT 児童委員会⑫ 図書館開館	
20日 (火)	ALT	
21日 (水)	避難訓練⑤	
22日 (木)	栗っ子遊び (5年企画)	
23日 (金)	朝よみ スクールカウンセラー来校 (午前) 2年エスポーラー出前授業	
26日 (月)	児童委員会⑫ (4・5年) 6年卒業に向けての取組	
27日 (火)	ALT	
28日 (水)	6年中学校見学 (月寒中・羊丘中) ALT スクールカウンセラー来校 (午後)	
29日 (木)	6年エスポーラー出前授業 ひまわりスキー学習 (滝野)	

## 3学期登下校保護者見守りについて

1月15日(木)、16日(金)、19日(月)の3日間、子どもたちの安全のために、登下校の時間帯、可能な限り御自宅の前や大きな通り沿いに立って、登下校の様子を見守っていただければと思います。見守りの際は、PTAネームホルダーを首から下げてください。後日すぐーるにて、時間や参加協力の確認をさせていただきます。15日については、職員による見守り下校訓練も併せて行う予定です。どうぞ、御協力をよろしくお願ひいたします。

## 冬季休校日の取組について

札幌市教育委員会では、全国的な課題となっている教職員の長時間勤務等への対応策として、冬休み期間中ににおいて、「冬季休校日」の取組を実施いたします。これに伴い本校では、年末年始の休日と連続して、1月6日(火)までを休校日とさせていただきますので、御理解と御協力をお願ひいたします。

なお、冬季休校日の取組につきましては、札幌市教育委員会 教職員課労務係(211-3855)にお問い合わせください。

## 冬季休業中の学校

冬季休業中、緊急の連絡が必要になった場合は、月～金曜日の8時15分～16時15分の時間帯に学校へお知らせください。(16時15分～翌8時15分は、転送電話となります。)

年末年始、12月27日(土)～1月6日(火)の間、電話はつながりません。緊急の場合は、下記の学校メールに連絡をお願いいたします。

- ◆学校電話 851-9348
- ◆学校FAX 851-2358
- ◆学校メール [tsukisamu-e@sapporo-c.ed.jp](mailto:tsukisamu-e@sapporo-c.ed.jp)

## ★楽しい冬休み★

～かけがえのない命を守るために～

【12月26日(金)～1月14日(水)】

【感染症予防・基本的な生活習慣】

体調チェックとともに、手洗い・うがいなど感染症予防を常に心掛けて生活しましょう。

また、早寝早起きなど、規則正しい生活を送ることができます。

【冬季特有の危険性と事故防止】

冬季は積雪や凍結によって道路状況等の環境が日々刻々と変化します。歩行者側が青信号でも、「止まる・見る・聞く・待つ」を行うように御家庭でもお話し下さい。

また、河川付近の雪山は雪の下を川が流れていることがあります。転落事故の恐れがあります。河川には近付かぬよう併せてお伝えください。

【学習習慣】

毎日時間を決めて家庭学習に取り組み、『家庭学習チャレンジカード』への記入も継続して行えますよう御支援ください。

【寒さに負けない健康な体づくり】

心身ともに健康で明るく過ごすことができるよう、天気の良い日には外で遊んだり、雪と親しんだりすることを推奨してください。

【ネットモラル】

ネット検索やゲーム、通信、動画投稿については、健康を害したり、トラブルにつながったりすることがあります。御家庭でもパソコン、スマホ、タブレット等の健全利用についてルールの確認をお願いします。

## 新1年生一日入学

2月19日(木)は、新1年生の一日入学のため、1～4年生・ひまわり学級は4時間日課となり、給食を食べた後13:05頃の下校となりますので、御承知おきください。

## スキー学習について

冬休み中に用具等の準備や点検を必ず行ってください。特に金具の調整・確認は確実にお願いします。学校で調整することはできません。また、着脱の方法や用具の出し入れの練習もしていただけると安心です。

1年生は初めてのスキー学習ですので、体育館で着脱練習をし、スキー場には行かずしてグラウンドの雪山で学習します。2年生につきましては、グラウンドでの学習に加えて、月寒公園での学習も行います。3年生以上は、グラウンドや月寒公園での学習の他に、藻岩山スキー場(2月12日)へ出掛けます。

スキー学習の日程は、各学年からの学年だよりや時間割で御確認ください。

スキーボランティアに申し込んでいただいた保護者の皆様、御協力ありがとうございます。詳細につきましては、3学期にお知らせします。

冬休み中のスキー持ち込みについて、9日(金)、13日(火)、14日(水)の9:00～16:00は、持ち込みが可能となっております。その期間に持ち込まれる方は、各学年のスキー・スキー靴置き場に御搬入ください。

【2月12日(木)は全校「雪ふれあいデー】

当日は、日課変更・時差登校・お弁当持参等、保護者の皆様に御協力いただくことがたくさんあります。詳細につきましては、別紙、配付資料の御確認をお願いいたします。

